

# AUS UNSERER GESCHICHTE 1982 - 1985

## 1982

### Die Väter des Gedankens und ihr Bekenntnis

Beim Treffen ehemaliger Führer der BDP Landesmark Franken wird der Wille bekundet den Jungen und Mädchen des neuen Bundes BdP in Nordbayern in Zukunft Unterstützung zu geben.



(v.l.) Klaus D. Steinbrecher, Helmut Raum, Karlheinz Schubart, Paul Maier, Franz Albrecht Schall  
Foto: Ferdinand von Prondzynski

„Der äußere Anlass ist die heute stattfindende Kirchweih des Vereins Bernrichter Hütte. Die bisher nur losen persönlichen Kontakte der alten Pfadfinder des ehemaligen BDP der Landesmark Franken sollen ab heute verstärkt werden und in Zukunft den Rückhalt für die Jungen und Mädchen des neuen Bundes BdP bilden“.

Dies bezeugen:

Paul Maier † / Würzburg  
ehem. Landesfeldmeister LM Franken

Georg Meiler † / Sulzbach-Rosenberg  
ehem. Landeskanzler LM Bayern

Helmut Raum / Erlangen  
ehem. Gauelfeldmeister Oberpfalz

Manfred Jost / Erlangen  
ehem. Stammesführer Ssaporoschje

Karlheinz Schubart † / Neustadt / Cob.  
ehem. Gauelfeldmeister Oberfranken und  
ehem. stellv. Bundesfeldmeister DPB-W

Hans Schweininger † / Sulzbach-Rosenberg  
ehem. Landesschatzmeister LM Bayern

Frank Albrecht Schall † / Rothenburg  
ehem. Gauelfeldmeister Mittelfranken und  
BB Werken

Klaus D. Steinbrecher / Neunkirchen  
ehem. Landesvorsitzender BdP LV Bayern

F. v. Prondzynski mit Frau / Feldafing  
LB Archiv vom BdP LV Bayern

Nach dem Bernrichter Treffen besucht der ehem. Gauelfeldmeister Oberpfalz, Helmut Raum, die ehemaligen Mitglieder der ehem. Landesmark Franken oder schreibt sie an und wirbt für die gute Sache. Um einen Namen zu haben nennt sich der Kreis vorübergehend „Altpfadfindergilde Franken“. Bereits im Juli treffen sich Ehemalige aus dem BDP Gau Oberfranken bei Willi Harbauer in Forchheim.

## 1983



Gruppenbild mit unseren französischen Freunden von den Scout de France aus Straßburg bei uns im Bezirkslager auf dem Sternstein bei Sulzbach-Rosenberg. (3. v.r. Peter-Jürgen Lüders †)

Die Weltpfadfinderbewegung feiert ihr 75-jähriges Bestehen. Der Fördererkreis übernimmt die Organisationen für das Pfingstlager vom BdP Bezirk Franken auf dem Sternstein bei Sulzbach-Rosenberg. Helmut Raum, er hat Kontakte zu den „Scouts de France“ in Straßburg, lädt diese Gruppe ein und sie nehmen am Pfingstlager teil. Unseren Freunden hat es gut gefallen und der Bezirk wird kpl. für 1984 nach Frankreich eingeladen.

Zur Verbesserung der Kommunikation mit den Mitgliedern gibt Helmut Raum das Infoblatt „Der Bundschuh“ heraus. Im Laufe der Jahre mausert sich das Infoblatt zur Vereinschrift.

Herbsttreffen auf der Scoutranche am Weinberg bei Mönchröden. Informationsfahrt zur DDR-Grenze und der Informationsstelle Grenze. Ausflug zur Veste Coburg.

Auf Drängen des damaligen BdP LV Vorsitzenden, Klaus D. Steinbrecher, wird in Erlangen ein „BdP Freundeskreis Franken e. V.“ gegründet, welcher das Büro in der Cedernstr. unterhalten soll. Der Verein wird ein eingetragener Verein.

Im Sommer geht es auf Tour zu den Sommerlagern des Stammes Faber (Lager mit Behinderten) am Brandweiher bei

Weiden, zum Horst Frankenherzog aus Neustadt bei Traunsnitz und Stamm Ssaporoschje nach Bernricht.

Im Oktober Exkursion zum Kernkraftwerk Grafenrheinfeld

## 1984

Im Januar treffen sich die „Altpfadfindergilde Franken“ und der „BdP Freundeskreis Franken“ in Bernricht und fusionieren zum „Pfadfinder-Fördererkreis Nordbayern e. V.“ Besuch im 1. bayerischen Schulmuseum in Sulzbach-Rosenberg.

Der Fördererkreis wendet sich an den Oberbürgermeister der Stadt Erlangen und bittet um Unterstützung bei der Heimsuche für den Stamm Ssaporoschje. Die angebotenen Objekte sind nicht finanzierbar.

Der Fördererkreis übernimmt für den BdP Bezirk Franken die gesamte Organisation für das gemeinsame Pfingstlager mit den Scout de France auf dem Heißenstein im Elsaß. (Organisator Raum bricht sich 14 Tage vor Lagerbeginn beide Beine und wird mit Gipsbeinen ins Elsaß gekarrt).

Teilnahme an den Bezirksführerrunden in Erlangen, Neustadt / Cob. und Würzburg.



Gemeinsames Pfingstlager 1984 mit den Scout de France / Straßburg und dem kompletten BdP Bezirk Franken auf dem Heißenstein im Elsaß. Lagereröffnung. Foto: Helmut Raum / Asgard



Im Oktober kommt eine Gruppe von Führern der Scout de France zu Besuch und es geht zur Scout Ranch am Weinberg bei Mönchröden. Erfahrungsaustausch und Ausflug zur „Schandgrenze der DDR“. Unsere Gäste betrachten die Grenzbefestigung, die Selbstschussanlagen, Sperrgräben, usw. argwöhnisch.

Herbsttreffen in der DJH Retzstadt. Film- und Diaberichte über das gemeinsame Pfingstlager im Elsaß und die USA Großfahrt der Neustadter. Abschluss die Besichtigung der Würzburger Marienburg.

Mit unseren französischen Freunden auf Grenzwanderung an der Grenze zur DDR. Foto: APFN

In Gemeinschaftsarbeit vom Fördererkreis mit den nordbayerischen Stämmen des BdP Bezirks Franken wird ein Jahresbericht

über die Arbeit der Stämme unter dem Titel „FRANKEN `84“ herausgebracht welcher im Februar 1985 erscheint.

## 1985

2. Jahresversammlung vom Fördererkreis im Frankenzentrum in Erlangen. Landesvorsitzender Harald Rostek ist Gast und berichtet über die Arbeit des BdP Landesverbandes Bayern.

Festlegung des Programms für 1985 und Film über das Jamboree in Alberta / Kanada. Beschluss Briefmarken für die Bodelschwingschen Anstalten zu sammeln.

Im März Treffen mit Führern der Scout de France in Untergruppenbach. Beschluss diese Treffen mit Erfahrungsaustausch sollen regelmäßig stattfinden.



(v.l.) Eric Stenger (SdF), K. D. Steinbrecher (BdP), Helmut Raum (BdP) und J. Stoll (SdF) Foto: APFN

Zweites Treffen mit Führern der Scout de France in Untergruppenbach. Zu Gast beim BdP Landesvorsitzenden vom LV Baden-

Württemberg, Hansdieter Zorn.

Der Fördererkreis kommt zu seiner ersten Bauhütte ins BdP Bundeszentrum in Immenhausen. Trotz des regnerischen und kalten Wetters ein tolles Erlebnis und der Kaminkopf im Verwaltungsgebäude wurde erneuert.

Teilnahme am Empfang und Treffen mit polnischen Pfadfindern vom ZHP in Neunkirchen.

Teilnahme am BdP Bundeslager 1985 „Wasser-Wolken-Wind“ in Haselünne / Emsland. Ausflug der Fördererkreismitglieder zur Marinebasis in Wilhelmshafen. Die kpl. Vorstandschaft vom Fördererkreis nimmt am Bundeslager teil.



Die Bundeslagerteilnehmer vom Fördererkreis sind auf Exkursion bei der Bundesmarine in Wilhelmshaven. (v.l.) Karlheinz Schubart †, Helmut Raum, Klaus D. Steinbrecher, Heinz Schimmel und Robert Hutterer †. Foto: Helmut Raum / Asgard

Herbsttreffen in Bernried mit Exkursion zur krisengeschüttelten Eisenwerkgesellschaft Maximilianshütte in Sulzbach-Rosenberg. An der Aktion nehmen auch Freunde und Förderer der Pfadfinderbewegung teil.

Der Fördererkreis übernimmt für den Stamm Truchseß die Kontaktaufnahme zu den ungarischen Pfadfindern in Kastl i. d. Opf.